



Nomination de Michel BARNIER au poste de Premier ministre : ELIPSO salue cette nomination et appelle à des actions concrètes sur l'environnement et l'économie circulaire

[Paris, le 13 septembre 2024] - ELIPSO, l'association professionnelle représentant les fabricants d'emballages plastiques en France, salue l'arrivée de M. Michel BARNIER à Matignon. Son expérience européenne en matière de négociation seront des atouts majeurs pour relever les défis environnementaux et les enjeux industriels, dans un contexte européen en pleine mutation.

Le rapport du Secrétariat général à la planification écologique (SGPE) : des actions concrètes face à un projet ambitieux

A la suite de la publication récente du rapport du SGPE, ELIPSO appelle le nouveau gouvernement à engager une collaboration de l'ensemble de la filière. Les enjeux liés à la transition écologique sont cruciaux pour l'industrie qui est prête à accompagner le gouvernement très concrètement, dans le cadre de son futur « Projet d'architecture environnementale pour les emballages plastiques » qui sera lancé au mois d'octobre prochain.

PSE et XPS : l'adaptation du cadre français au droit européen et la lisibilité réglementaire

Il reviendra également au gouvernement de se pencher rapidement sur l'adaptation nécessaire du cadre français à la réglementation européenne relativement aux emballages styréniques. Sur ce terrain, les industriels attendent une réponse claire sur l'inapplicabilité de la législation actuelle, reconnue par le dernier gouvernement, mais qui suppose des mesures concrètes d'adaptation. Il est impératif de garantir une lisibilité réglementaire, afin de permettre aux entreprises françaises de rester compétitives et de contribuer efficacement à l'atteinte des objectifs de l'économie circulaire.

Vers un tri à la hauteur des ambitions environnementales

Un des points clés pour réussir cette transition écologique est l'optimisation du système de tri en France qui doit être à la hauteur des ambitions environnementales de la France. ELIPSO encourage le gouvernement à renforcer et moderniser les infrastructures de tri pour maximiser la collecte et le recyclage des matériaux, et ainsi répondre aux objectifs de recyclage, de recyclabilité et d'intégration de matières recyclées dans les produits.

Suppression de la mise en décharge : une priorité soulevée par le rapport du SGPE

Le rapport du SGPE met également en lumière l'importance de la suppression progressive de la mise en décharge, une pratique qui nuit à l'environnement, à la valorisation des ressources et qui demeure attractive en termes de coûts. ELIPSO soutient fermement cette recommandation et appelle à la prise de mesures réellement opérantes, pour en finir avec cette pratique qui affecte profondément la dynamique de l'économie circulaire en France, du réemploi au recyclage des matériaux.

Mise en place d'une consigne pour recyclage : un levier clé pour l'économie circulaire

Enfin, ELIPSO réitère son soutien à la mise en place d'une consigne pour recyclage, une mesure indispensable pour atteindre les objectifs en matière de réemploi et de recyclage. Cette démarche permettrait non seulement de renforcer les taux de collecte, mais aussi de garantir une meilleure qualité des matériaux recyclés, essentiels à la transition vers une économie plus circulaire.

ELIPSO est l'association professionnelle qui représente les fabricants d'emballage plastique (rigide et souple) en France. Nos entreprises, présentes sur tout le territoire français, emploient 38 000 collaborateurs dans 320 entreprises (majoritairement des PME) pour un chiffre d'affaires annuel de 8,1 milliards d'euros.

elipso.org / Twitter : @Elipsoemballage - contact@elipso.org - 01 46 22 33 66